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議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和６年 10月 10日（木） 

午後１時 05分 開会 

午後１時 21分 閉会 

○ 場   所 議会応接室 

 

○ 出 席 委 員（９名） 

委 員 長 宮 城   克  副委員長 我如古 盛 英 

委  員 上 里 広 幸  委  員 平安座  武志 

委  員 岸 本 一 德  委  員 宮 城 政 司 

委  員 宮 城   優   委  員 山 城 康 弘 

委  員 知 念 秀 明    

     

  議  長 呉 屋   等 

 

○ 欠 席 委 員（１名） 

委  員 石 川   慶 

 

○ 委員外議員（０名） 

○ 説 明 員（１名） 

総務部次長 多和田 眞満 

 

○ 議会事務局職員出席者（３名） 

局  長 仲 村 厚 子  
次長兼総務

課長 
當 山 全 盛 

議事担当 

主幹 
平 田 駒 子    

 

○ 協 議 案 件 

１．早期採決の追加について 

 ２．その他 
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和６年 10月 10日（木） 

 

○宮城克 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午後１時 05分） 

 

【協議事項】 

早期採決の追加について 

 

○宮城克委員長 本件について、執行部より追加での依頼があった。まず執行部より

説明を伺いたい。 

      （総務部次長より説明） 

○宮城克委員長  ただいまの説明に対し、質疑があれば挙手願いたい。我如古盛英委

員。 

〇我如古盛英委員 原課からあがっていた本件の早期採決の要望を、総務課が気づか

ずに漏れてしまっていたという理解でよいか。 

○総務部次長  原課とはメールでやり取りをしており、件名について送信されたもの

を紙で印刷しておけばチェックもできたが、今回はされていなかった。本日の中間表

決の議事日程表を確認した際に漏れがあることが判明した。定例会前の議運で決定し

た早期採決の議案についても担当課に確認はしてもらっていたが、気づくことができ

なかった。今後はチェック体制を整備してまいりたい。 

〇我如古盛英委員 今回の定例会は、市長選挙後で日程も厳しかったことは確かだが、

念には念を入れて事務を行うべきではなかったか。 

〇総務部次長 しっかりと反省し、今後このようなことがないよう防止策を講じてま

いりたい。 

〇宮城政司委員 先ほどの説明で、定例会前の議運決定事項は次長から報告を行って

いたとあったが、担当課には伝わっていたのか。 

〇総務部次長 担当課の課長には連絡をしていた。 

〇宮城政司委員 今回の事務のミスは２点あったように思う。１つは原課からの早期

採決要望を総務課で見過ごしたこと、２つ目が定例会前の議運結果の報告を原課が確

認できていなかったことである。今後の具体的な対策を伺いたい。 

〇総務部次長 具体的な対策については、検討の段階であり説明できる状況にないが、
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12月定例会に向けて具体的な対策を検討しているところである。 

〇呉屋等議長 今回の事務的なミスについては議長として苦言を述べたい。各委員会

に割り振られた議案については、中間表決までと期限を定めて審査しているが、議案

の内容によっては延長しての審査もありえる。今回は延長の依頼はなく、早期採決も

可能ではあるが、２度と同様なミスがないようにしてほしい。また、前日に公表され

た議事日程表を見て漏れが分かったとのことだが、議会に対し早期採決依頼をする際

に、総務課の職員が起案をして、それに市長まで押印をされている。それにもかかわ

らず漏れがあったということは、起案文書に対するチェックが機能していないのでは

ないか。 

〇総務部次長 起案文書については、原課からのメールによる依頼文書を打ちだして

いなかったため、チェックができなかった。そういう面での対策を現在検討している

ところである。 

〇呉屋等議長 このような事例は記憶になく、執行部内のゆるみを危惧するものであ

り、議会軽視と言われかねない。早期採決はいつを希望しているのか。 

〇総務部次長 執行部としては、明日にでも採決いただければありがたい。 

〇呉屋等議長 このような事例は議会軽視と言われかねない。２度とないよう重ねて

申しいれる。 

○宮城克委員長 質疑も尽きたようであり、当局は退席願いたい。 

      （総務部次長退席） 

○宮城克委員長 本件については、明日 10 月 11 日の本会議冒頭にて採決を行ってま

いりたい。これに御異議ないか。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克委員長  御異議ないようなのでそのように進めてまいりたい。 

【協議結果】 

本件については、10月 11日に早期採決を行う。 

 

【協議事項】 

 その他 

 

○宮城克委員長  その他について何かあるか。知念秀明委員。 

〇知念秀明委員 さきほどの総務部次長の説明の中で、今後の対策を検討中とあった

が、その内容を説明又は文書で報告してもらいたい。 

〇呉屋等議長 当局に対し文書で報告するよう要求してまいりたい。 
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○宮城克委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午後１時 21分） 


